

LA PELOTA

Jugaron en el primer partido Salaverría I y Vega, contra Benavides e Irigoyen. Sacaban los delanteros desde los diez y medio cuadros.

El partido satisfizo á los aficionados en su primera mitad.

Después bajó la tonalidad de ujego juego excelente y, aparte Irigoyen y algunos esfuerzos de Vega, no se vieron grandes cosas.

Lo competido del partido en su primera parte lo indica el curso del tanteo. Se igualaron los contendientes á 2, 3 y 4 para salir dominando un bando: le alcanzaron los contrarios en el tanto 11 para despegarse y salir por delante, hasta el tanto 21, en que se produjo nueva igualada. Los que la consiguieron, Salaverría y Vega, dieron un empuje notable y se pusieron en 36 por 29. Ya parecía que se llevaban el partido de calle, pero la actuación briosa de Irigoyen y el entrometimiento de Salaverría que no cesaba de quitar el juego á su compañero, en forma ineficaz, dieron lugar á que el navarro trajera la igualada á 37, 38, 39, 40 y 41, para desde esta última despegarse y ganar el partido por cuatro tantos.

Irigoyen jugó estupendamente y su compañero cumplió. Vega jugó mucho; y más hubiera jugado de haberle dejado su compañero. Salaverría trabajó cuanto pudo para ganar: sin embargo, acostumbrado á jugar en la zaga, no dejaba pasar la pelota de su jurisdicción. Y ello fué causa de que no pudiendo contrarrestar la violencia del juego de Irigoyen diera motivos á que se perdiera un partido que estaba ganado con un poco más de tranquilidad.

En el segundo jugaron Campitos y Alberdi contra Salaverría II y Sasiain. Sacaba Campitos del diez y medio y Salaverría del once. Ganaron los primeros por una ventaja de cinco tantos. Hubo dos alternativas de juego hasta la igualada á 20. A partir de esta, los pelotazos castigadísimos de Alberdi y la habilidad de Campitos, dominaron á los contrarios que no supieron entenderse. De todas maneras, Sasiain se esforzó por cumplir. Salaverría fué el que peor lo hizo.

Se jugó un tercer partido de noveles que resultó más bonito que otros encuentros calificados pomposamente de primera.

Andueza y Zubizarreta contendieron en pugna con Abarregui II y Ormazabal. Los delanteros sacaban del diez y medio.

El partido parecía á todas luces de los segundos y no fué así. El queridísimo saque de Andueza y la manera de jugar de Zubizarreta, que Zayer se «destapó», les dieron el triunfo. Sus contrarios quedaron en 35 para 40.

Ormazabal también jugó mucho. Más de lo que se podía esperar. El que estuvo flojito, eso que tenía enfrente enemigo de menos categoría, fué Abarregui.

Si los noveles Andueza, Zubizarreta y Ormazabal siguen por el camino que iniciaron ayer, no tardarán en juntar partidos de más categoría y ser pelotaris consagrados.

El público salió muy complacido de un partido en el que por lo menos vió voluntad en los jugadores, cosa que va resultando mirlo blanco en el viril deporte de pelota.

La combinación para esta tarde es la siguiente:

Gran partido de pelota á mano.

Ulacia y Mondragonés, rojos, contra Mallavia y Echave, azules, sacando los rojos del cuadro cuatro y los azules del uno.

(A remonte).

Abarregui y Salaverría, rojos, contra Jurico y Vega, azules, sacando Abarregui del once y Jurico del diez y medio.

Venden "La Constancia,"

Aramburu Hermanas, Bulevar, 21. Doña Ramona Viquendi, Mayor, 1. Administración de loterías número 11. San Martín, 34.

César Huidobro, Miracruz, 8.

Mercado de la Briche.

Ponciano Ferrer, Calle de Matia, letra S (Antiguo).

Información política

La tranquilidad política fué la nota del día

Romanones pronunció su anunciado discurso. Puede gobernar porque tiene la panacea para los males que aquejan al país—Su apoyo al Gobierno durará hasta que se apruebe el Presupuesto. Pide que termine la campaña de Marruecos aunque en el Parlamento dijo lo contrario Cultiva el sofismo en otros varios aspectos

EN GOBERNACION

El subsecretario de Gobernación recibió a los periodistas, y les dijo que el ministro continúa sin poder salir de su domicilio.

Aún tardará dos o tres días en ir a su despacho.

Les comunicó que había recibido un telegrama del gobernador de Soria, diciendo que el edificio de la Delegación de Hacienda se incendió y el fuerte viento reinante hizo que el fuego se propagara rápidamente a casi todo el edificio.

Se trata de salvar el archivo, pero sólo se cree que podría salvarse la tesorería.

El gobernador dice que parece indudable que todo el edificio quedará destruido.

PARA LOS DAMNIFICADOS

El gobernador de Pontevedra, el alcalde de Vigo y el diputado señor Barreras, telegrafían al presidente del Consejo diciéndole que se constituye una Comisión, formada por elementos locales, para averiguar a cuánto asciende el importe de los daños causados en el puerto de Vigo y arbitrar soluciones para quienes han sufrido los perjuicios.

La Comisión irá a Madrid para gestionar el auxilio del Gobierno.

MAURA EN PALACIO

Estuvo en Palacio el presidente del Consejo, para despachar con el Rey, a la hora de costumbre.

Ni a la entrada ni a la salida del regio alcázar dió noticia alguna a los periodistas.

DE PALACIO

El Rey fué cumplimentado esta mañana por el autor teatral don Carlos Arniches, por el señor Nicolau y por el director del Canal de Isabel II.

DESANIMACION POLITICA

La nota del día fué la desanimación política. En el Congreso no había casi diputados y los pocos que concurrieron hablaron del discurso que había de pronunciar por la noche el conde de Romanones en el Círculo Liberal. Estimaban que la parte más interesante del mismo será aquella que se refiere al término de las operaciones en Marruecos, pues lo que se refiere a la política carece de interés ya que el conde de Romanones ha dicho repetidas veces en qué consiste el apoyo que presta al actual Gobierno con la colaboración en el mismo del marqués de Cortina.

Se decía también que el Gobierno no podrá presentar al Parlamento el Presupuesto y que por tal causa se retrasará la apertura de las Cortes, estudiándose una fórmula mediante la cual se encuentre el medio de solucionar el problema económico.

LAS NEGOCIACIONES CON FRANCIA

Esta mañana han seguido en el ministerio de Estado las conversaciones entre el delegado francés Mr. Serrui y los delegados técnicos españoles, para ultimar la confección del «modus vivendi» que ha de regir en las relaciones comerciales franco españolas.

EL EXAMEN DEL ARANCEL

En el ministerio de Hacienda se reunieron los señores Maura, marqués de Cortina y Cambó, para seguir el examen de la reforma arancelaria, con asistencia de los técnicos del ministerio. No asistió el señor Franco Rodríguez, por encontrarse indisposto.

EL SANTO DEL REY

En Palacio han manifestado que el día 23, santo de Su Majestad, no se celebrarán en Palacio las fiestas tradicionales ni siquiera el banquete de gala. La Familia Real asistirá dicho día a una fiesta teatral que han organizado en su honor los enfermos convalecientes del Hospital de San José y Santa Adela.

UN DISCURSO DE ROMANONES

En el Círculo Liberal se ha celebrado esta noche la presentación de candidatos pronunciando un discurso el conde de Romanones. Después de que el delegado provincial señor Vincenzi presentó á los candidatos que han de luchar por la concejalía, se levantó á hablar el conde de Romanones. Sus amigos le ovacionaron.

Comenzó afirmando el conde que pediría pedir el Poder para él porque tiene detrás á un partido disciplinado y un programa con soluciones para todos los problemas de Gobierno.

Habla del apoyo que concedió al Gabinete del señor Maura y dice que este apoyo durará tan sólo el tiempo necesario para que sea aprobado el presupuesto sin que el Gobierno pueda acudir á subterfugios tales como aprobar una dozava ó restablecer el año económico.

No es cierto que el marqués de Cortina tenga dentro del Gabinete actual la representación del partido liberal. Este partido no comparte las responsabilidades que le caben al actual Gobierno por su gestión.

Habla de la crisis y dice que aplaudiría la solución dada pero que ha de advertir que en la tramitación de la misma quedaron demasiado al descubierto algunos de los hilos que sirvieron para cambiar las decoraciones. Esta crisis ha sido prima hermana de la que me arrojó á mí del Poder, en el año 1919. En aquella ocasión todos los partidos, todos los hombres políticos me dejaron solo.

Elogia con entusiasmo al ejército por la actitud que ha adoptado en la ocasión presente; pero advierte que ha de tenerse mucho cuidado porque la crisis de esta naturaleza, cuando se repiten, son mortales.

Habla de la campaña de Marruecos e insiste en que es preciso darla por terminada, pues no se nos fija plazo determinado para realizar la obra de nuestro Protectorado y bien la podemos realizar con arreglo á nuestras fuerzas económicas, paulatinamente.

En política económica es preciso que se restrinjan los gastos de personal y todos en general pues vamos á liquidar un presupuesto con déficit de más de dos mil millones.

Por lo que se refiere á la política social, urge resolver los problemas planteados, hay que legislar rápidamente porque aunque muchos se creen que todo está resuelto, puede evadir la realidad á advertirnos que no es así.

En materia internacional dice que ya son conocidos sus pensamientos y que no quiere hablar detalladamente sobre el particular en atención á que en estos momentos negocia España con varias naciones extranjeras.

LLEGADA DE UNA PRINCESA

En el rápido de Irún ha llegado esta noche la princesa del Salm-Salm, siendo recibida en la estación por la Familia Real, palatinos y autoridades.

HALLAZGO DE PETARDOS

Hace días fueron encontrados en la calle de la Batalla del Soldado, unos petardos. Por suponerse que se trataba de algo con fines delictivos, fueron detenidos varios obreros que vivían en la casa en que se realizó el hallazgo. Las diligencias judiciales han esclarecido que se trata de unos petardos de los que se dedican a producir alarma para la parada de los trenes. Fueron encontrados en el que fué domicilio de un conductor de trenes del Mediodía, que falleció hace pocos días.

Los detenidos han sido puestos en libertad.

CONCESSION DE ANTIGUEDAD

Por el ministro de Justicia se ha firmado una Real orden por la que se dispone que todos los funcionarios de la

carrera judicial desde juez a magistrado de Audiencia Territorial, tengan la antigüedad de la fecha en que ingresaron o ascendieron. Esta antigüedad no será válida para el percibo de haberes considerándose para tal efecto la antigüedad del tiempo que lleven ejerciendo el cargo que desempeñen.

UNA FIESTA EN CHAMARTIN

El Rey, con el Príncipe Jenaro y varios palatinos, acudió esta tarde al colegio que los Padres Jesuitas tienen establecido en Chamartín de la Rosa. Asistieron también los señores Maura y otros políticos.

Los alumnos recibieron con vítores al Monarca. Varios de dichos alumnos leyeron trabajos que tenían preparados, la mayoría de los cuales versaban sobre la campaña de Marruecos.

Terminada la lectura, el Rey hizo entrega de la insignia creada para premiar los méritos de los discípulos y pronunció un discurso, siendo sus primeras palabras para felicitar a los profesores y a sus aventajados alumnos.

Recogiendo palabras dichas por un alumno en su conferencia, palabras en las que se expresaba el deseo de que los alumnos tengan de ser hombres para acudir en auxilio de la patria, dijo qué cuando eso suceda, él será ya viejo; pero eso no le impedirá ver con satisfacción cómo éstos jóvenes de hoy defienden la bandera en ti mañana.

Terminó diciendo que las bandas que cruzan el pecho de los profesores padres Jesuitas, son las mismas que llevaban los capitanes del Tercio de Flandes; y dedicó un recuerdo a San Ignacio de Loyola, que fué capitán y después fundó la Compañía de Jesús, consiguiendo por la ejemplaridad de sus actos conquistar la santidad.

POR LOS SOLDADOS MADRILEÑOS

En el diario «A B C» se reunieron esta tarde los directores de periódicos para acordar las medidas que se deben tomar para conseguir que la suscripción iniciada por el Ayuntamiento en beneficio de los soldados madrileños que combaten en Marruecos sea más nutritiva. Se decidió que todos los periódicos abran listas de suscripción para lograr enviar un auxilio a los paisanos que sufren las fatigas de la campaña.

UNA CONFERENCIA

Sevilla.—El exministro señor Canals dará el domingo una conferencia en el Ateneo acerca de las Conferencias Internacionales del Trabajo.

AYUNTAMIENTO DE San Sebastián

ANUNCIO

Se saca á concurso el suministro de una escalera con destino al servicio del alumbrado público eléctrico de esta Ciudad, con estricta sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en las oficinas de la Secretaría, en cuya dependencia se admitirán cuantas proposiciones se presentaren, sujetándose al modelo de proposición que se inserta al pie del Pliego de Condiciones, hasta el día 3 de Febrero próximo á las doce de la mañana, en cuyo día y hora se procederá á la apertura de los pliegos presentados.

San Sebastián 14 de Enero de 1922.
El Alcalde, P. ZARAGUETA.

Extranjero

GOBIERNO EN CRISIS

Bucarest.—A consecuencia de haber sido derrotado en la Cámara por 191 votos contra 80, ha dimitido en pleno.

LA DECLARACION MINISTERIAL

París.—En la Cámara de diputados, el presidente del Consejo ha leído la declaración ministerial en la que se advierte el fin principal de conseguir de Alemania que pague sin aplazamiento las indemnizaciones que debe á Francia por los daños que le causó en la guerra.

Es preciso que Francia y Bélgica sean reconstruidas e indemnizadas de los daños que sufrieron.

Francia seguirá cumpliendo sus compromisos en la Sociedad de Naciones. Unicamente recobrará su libertad si el protocolo de Cannes no le ofrece garantías de seguridad.

Se hacen votos porque Inglaterra, Italia y Francia, laboren estrechamente unidas.

Poincaré pronuncia un discurso apoyando la declaración ministerial. Alude á las graves circunstancias que le

obligaron á encargarse del Poder. Dice que Francia no tiene otro remedio que indemnizarse de los daños que le fueron causados y que Alemania tiene que pagar sin excusas los gastos que los aliados se han visto obligados a acometer. Sería una burla dolorosa, que Alemania no pagara en tanto que despidiera el dinero y tiene menos impuestos que nosotros. Es preciso que se nos rehagan los quince departamentos que nos fueron destruidos en una guerra que no buscamos. Alemania consciente que sus tenedores de divisas extranjeras las coloquen en empresas extranjeras y lanza nuevas emisiones de papel con lo cual deprecia su moneda para conseguir un aumento en las exportaciones. Así sus fábricas viven prósperas y los propietarios se reparten dividendos enormes y si presenta un ficticio cuadro de miseria para no cumplir las obligaciones contraídas.

A continuación se vota una orden del día del diputado Arago, que es aprobada por 462 votos contra 107. Dice así:

La Cámara aprueba la declaración del Gobierno, confiando en éste, y rechazando toda adición, acuerda entrar en el orden del día.

El diputado Varenne dice que no puede tener más que palabras de hostilidad para la política que representa el señor Poincaré.

Usted—le dice—no quiere ir a las conferencias con los jefes de Gobierno. Usted es partidario de que volvamos al antiguo régimen diplomático secreto en el que se acuerdan todos los males que puedan derivar hacia una guerra. Eso no puede prevalecer. La diplomacia, de ahora en adelante, se ha de hacer a plena luz. Los pueblos quieren y deben conocer los tratados que comprometen sus destinos.

¿Qué garantías tiene el actual Gobierno para hacer efectivas sus reclamaciones a Alemania?

El Tratado de Versalles fué firmado por todos los aliados y Francia no puede, por consiguiente, obrar sola.

Si Francia se decide por una política de combinación, caso que Alemania se resista a pagar, ¿cómo se la podrá exigir que abone los mil millones que tiene que